



Bündnis 90 / Die Grünen
im Gemeinderat Donaueschingen

An
Herrn Oberbürgermeister
Thorsten Frei
Rathausplatz 1
78166 Donaueschingen

c/o Michael Blaurock
Heinrich-Burkhard Platz 15
78166 Donaueschingen
Tel.: 0771/14432
Email: mblaurock@t-online.de

Donaueschingen, den 30. Oktober 2006

Antrag

Betr.: Ausbau südlicher Gehweg und Radstreifenmarkierungen an der Fürstenbergstrasse

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

wir beantragen, dass

1. der südliche Gehweg der Fürstenbergstrasse zwischen der Lichtzeichenanlage an der Stadtkirche und der Einmündung Parkweg so umgebaut wird, dass er den Vorschriften entspricht und wieder genutzt werden kann.
2. auf der Fürstenbergstrasse im Bereich zwischen dem Fussgängerüberweg an der Einmündung Parkweg und der Stadionstrasse in beiden Fahrtrichtungen Fahrbahnmarkierungen für Radfahrstreifen aufgebracht werden.

Begründung:

Die Nutzung der Fürstenbergstrasse ist im derzeitigen Zustand sowohl für Fussgänger als auch für Radfahrer nur wenig attraktiv. Der Gehweg auf der nördlichen Strassenseite ist nicht durchgängig breit genug: Im Begegnungsfall müssen Fussgänger und vor allem Besuchergruppen von und zur Donauquelle z.T. auf die Strasse ausweichen. Neben dem erheblichen Sicherheitsrisiko an der stark befahrenen Strasse wird diese Situation bei den Besuchern unserer Stadt kaum einen guten Eindruck hinterlassen. Immerhin gilt dieser Fußweg angesichts des Busparkplatzes an der Fürstenbergstrasse als eine der Eintrittspforten unserer Stadt. Die Ausbau des Gehwegs auf der südlichen Strassenseite der Fürstenbergstrasse kann hier Entlastung bringen.

Mit der Aufbringung von Fahrbahnmarkierungen für Radstreifen in beiden Fahrtrichtungen kann im östlichen Teil der Fürstenbergstrasse die Lücke zwischen dem Radweg an der Stadionstrasse und dem Parkweg geschlossen werden. Die Aufbringung der Fahrbahnmarkierungen wird einerseits mehr Sicherheit für Fahrradfahrer schaffen. Andererseits wird der grosszügige Querschnitt der Fürstenbergstrasse in diesem Bereich optisch eingeengt. Es kann deshalb auch davon ausgegangen werden, dass mit Realisierung dieser Massnahme die zulässige Geschwindigkeit von einer grösseren Zahl von Fahrzeuglenkern eingehalten werden wird.

Für die Fraktion von Bündnis 90/ Die Grünen
Susanne Linder
Siegfried Seilnacht
Christian Kaiser
Michael Blaurock